



La Almudaina

PRECIOS DE ABONO

COLABORACION

Descansada vida

Para el inspirado poeta don Francisco de Quintana.

Héteme bajo la fresca y deleitosa sombra de los tilos cartujanos, de los tilos de esa venerada Cartuja de Vallademos que hace evocar leyendas y recuerdos en los que se entremezclan y confunden nombres de Santos, de Monarcas, de Príncipes, de sabios, de enamorados célebres y de artistas renombrados: San Vicente Ferrer y la Beata Catalina Tomás; el Rey don Martín, y la Emperatriz Isabel de Austria; la Gran Duquesa de Toscana y el Archiduque Luis Salvador; Raimundo Lulio y Gaspar Melchor de Jovellanos; Jorge Sand y Chopin; Rubén Darío y Unamuno.

Es la hora del atardecer, esa hora propicia a toda melancolía a todo sentimentalismo a todo recogimiento. El sol, desde el confín del mar, tinte de rojo y carmin las nubes del ocaso, imprimiendo al paisaje la magnificencia de un crepúsculo de maravilla.

El airecillo que viene de los pinares y jardines contiguos arrastra perfumes de campesinas flores, de madreselvas y de jazmines.

El ambiente se halla envuelto en un quietismo que adormece, en ese quietismo que aprisiona en el pentágono la exaltada sensibilidad del autor de los Nocturnos.

Por extraño prodigio de evocación, acude a mi memoria el cincelado soneto que el exquisito pintor-poeta Alejandro de Riquer dedicara al joven polaco:

[Oh creador de bellos subditos nerviosos!
[Chopin! ab! l'ample gesto que s'expressa!
[L'Amor omple l'espai vibrant, d'onades misterioses
[que s'extala lo taclat ab piadós fervor.
[V com canta entristida la ànima del nord!
[de quants creacions y frases melodioses
[se vibrant transportada pel sol de l'illa d'or,
[impregnades del ritme de plaques romaneses!
[Sembrí ton llavi groch, malaltís, reflectint
[somniaços poemes que may no s'han escrit,
[y oenjan suauement per l'espai infinit.
[Al peu de l'alta costa, canten sentimentals,
[gemegen per les cales hont la llum va morint,
[y plorant, rosa endins, endresse funerals.

La vista bucea afanosa, hacia la lejanía donde la luz se iba descomponiendo entre las sombras, admirando el sugestivo panorama que abarca altivos picachos, alguno rematado en su cumbre por almenada miranda; bosques de encinas y olivos centenarios; la torre del tradicional molino de la Beata, hoy convertida en santuario; blancas alquerías, que acusan fastuosidades principescas; ubérrimos jardines, coloreados por la fruta en sazón; miradores que se levantan al borde de barrancos y precipicios, desde los que se otea la inmensidad mediterránea...

La voluptuosidad de la contemplación, deleite del espíritu, me abstraía hasta hacer reposar mi pensamiento llevándolo a comprender con clarividencia suma la conveniencia de sustituir la vida urbana llena de egoísmos, de mollicie y de refinamientos, traducidos hoy en bárbaro aniquilamiento de la humanidad, por la vida de excelencias con que nos brinda el campo, que nos ofrenda el contacto con la madre naturaleza.

Cual si recobrará mis ideas, después de intensa meditación, vengo en pleno conocimiento de que el extender y divulgar entre los más el goce estético de la naturaleza envuelve un modo de hacer el bien y mejorar la humana condición; pues, deprimido el cuerpo, lleno de confusión y contradicciones el alma, sólo puede servir de remedio a la desolación que sembró la contienda guerrera, la vuelta a la naturaleza, que, sobre ser lo mejor y principal de la vida, representa y enseña la nobleza del vivir.

Pedro FERRER GIBERT.

ESTAFADA DE TRES MILLONES

Las hazañas de Ballesteros

En la prensa de Barcelona encontramos los siguientes detalles, con que ampliamos la información telegráfica que nos ha enviado nuestro correspondiente:

«La sociedad «Viñas Ballesteros», que llevaba unos tres ó cuatro meses de existencia «legal», por medio de sus activos agentes, ofrecía a los clientes un treinta por ciento líquido de beneficios de la cantidad que les entregaran y que no había de ser inferior á 500 pesetas.

El capitalista, al entregar su dinero, recogía un documento firmado por los directores, en el que había un inciso diciendo que la «Sociedad no respondía del capital y de sus réditos, en caso de que el negocio fracasase».

Este negocio, consistía en una com-

binación segura, para ganar siempre al treinta y cuarenta y á la ruleta.

Como los primeros clientes cobraban religiosamente el crecido interés ofrecido, muchos de éstos se convirtieron en agentes propagandistas de la Sociedad, creciendo así el número de nuevos clientes, que formaban pequeños grupos de suscriptores, para reunir la cantidad mínima que se exigía para participar en el pingüo negocio.

Muchos fueron los obreros que se asociaron entre sí, para tal objeto, ante la regularidad con que se satisfacían los réditos.

Excusado es decir el pánico que se apoderó de los numerosos imponentes, cuando supieron que la sociedad «Viñas Ballesteros» se declaraba en quiebra.

Las exclamaciones, maldiciones, lamentos y lloros de las desconsoladas víctimas de dicha Sociedad, eran tantas como éstas.

Juan Ballesteros, toledano, separado de su esposa que en la actualidad vive en Alicante, vino á Barcelona á fines del mes de marzo último.

Carpintero, vendedor de periódicos, delegado eucarístico apostólico, (asi sencillamente), investigador de la heráldica, pintor, comisionado de arte en las Exposiciones de París, Londres y Berlín, nigromántico, adivino, médico, detective y torero. Estos eran, y otros muchos los cargos y oficios que desempeñaba Ballesteros.

Trabó amistad con una baronesa austriaca, de una vida algo obscura, y consiguió de esta señora una esmeralda valorada en 4.000 pesetas.

La pignación de esta piedra le proporcionó los fondos para montar la agencia más original é interesante que en el arte de timar haya funcionado nunca en Barcelona.

El «negocio» lo comenzó en junio. Para el valioso de unos agentes y de la colaboración directa de Jaime Viñas, un sujeto del cual sabemos, que meses atrás tenía montada una modesta barbería en San Andrés.

Para pescar incautos publicó en un colega local, de gran circulación, el anuncio siguiente:

«Por cada mil pesetas, diez pesetas diarias de interés en negocio de toda seguridad».

El número de los tontos, que es la mejor expresión del infinito, parece que cuenta entre nosotros con una representación asaz importante. A los pocos días de publicarse el anuncio, comenzaron á llegar cartas al Apartado de Correos designado por Ballesteros. El nigromántico, pintor, médico, etc... daba otra cita á sus clientes para explicarles el negocio, singularísimo, que habría de proporcionarles tan grandes rendimientos.

«Yo tengo—decía Ballesteros—negocios que pueden darle á usted, el cinco y el seis por ciento de beneficio. Pero eso, ¿qué significa? Para ello, no me necesita usted á mí. Yo poseo el secreto, tengo la clave de un gran negocio que nadie ha explotado todavía. Sencillamente, he vendido al cálculo matemático, para mí los juegos de azar son juegos de precisión».

Y aquí explicaba Ballesteros como él había heredado de un ascendiente suyo, contemporáneo de los moros, en tiempos de Boabdil, la ciencia del cálculo y el secreto de vencer á la suerte. Y por sí esto no fuera harlo convincente agregaba que era hijo de una gitana. Hay que añadir que estas patrañas tan pintorescas como absurdas, las contaba Ballesteros con una locuacidad tan extraordinaria y acompañadas de demostraciones matemáticas de tan alto vuelo que el cliente, generalmente persona de humilde condición, no tenía más remedio que entregarle la cantidad destinada al negocio, planteado de una manera tan «clara» como conveniente.

Algunas veces, si el cliente demostraba ideas religiosas, Ballesteros, alegando su condición de Delegado eucarístico y apostólico, despedía á aquél dándole su bendición apostólica.

Por estos procedimientos, aunque pareciera mentira, reunió en escasos días, las primeras 40.000 pesetas.

Esta suma, á pesar de sus cálculos y de sus maniobras ante el tapete verde, (maclabras que no pasarían de ser lo que se llama en términos de juego la «martingala americana»), la perdió Ballesteros en sólo dos sesiones.

En esta situación, á fin de junio, se marchó á Madrid en busca, según dijo, de dinero, pues alegaba que en la Corte tenía un hermanito millonario, que se lo proporcionaría.

Durante su ausencia, dejó aquí á Ramón Trigueros, en calidad de secretario, el cual decía á los clientes que Ballesteros volvería pronto. Y, en efecto, volvió, pero sin una peseta.

No se arredró por ello y considerando sin duda que el número de los

ingenuos era todavía mayor que el de los que hasta aquella fecha había explotado, buscó nuevos corredores y reemprendió el negocio.

Sin entrar en detalles diremos que Ballesteros pagó á los imponentes los intereses del mes de junio, julio y parte de los de agosto, que en total importan unos 21.000 duros.

A fin de julio, en vista de que no le era posible en Barcelona continuar jugando, marchóse á San Sebastián á cuya ciudad seguían mandándole los corredores las cantidades ingresadas por medio de los Bancos Español é Hispano Americano.

En las barriadas extremas, donde operaban los corredores con gran éxito, Ballesteros era conocido por el «Dios de los pobres», tal era la confianza y el agradecimiento de las infelices víctimas, que confiaba en el cobro de los intereses correspondientes á los primeros meses de imposición de los capitales.

Para que se hagan cargo nuestros lectores de lo fabuloso del negocio, consignaremos que uno sólo de los corredores ingresó en la caja de Ballesteros 200.000 pesetas y que han ingresado cantidades más de 4.000 personas.

Hace aproximadamente un mes regresó Ballesteros de San Sebastián en automóvil, visitando la barriada de San Andrés que le recibió con gran júbilo y entusiasmo, hasta el extremo de ser aclamado en algunas calles.

Se marchó de nuevo á San Sebastián.

Cuando todo marchaba viento en popa, un día el 20 ó 22 de agosto el nigromántico, el mango, el adivino, el «vivaldes» en una palabra, por un capricho de la suerte que para él fué aquel día muy amarga, perdió una gran cantidad.

El día 2 de septiembre, varios de los inteligentes socios recibieron, en vez del dinero esperado, la carta siguiente: «Tengo el sentimiento de participarle que me veo en el lamentable trance de suspender los pagos de las ganancias del mes de agosto por haberse perdido éstas y á más el capital con que operaba, y en el cual usted tenía participación».

El señor Viñas, que como mayor contribuyente de capital ha estado en todo momento en mi compañía presenciando las ganancias y las grandísimas y últimas pérdidas, podrá informarle de lo ocurrido. Dicho señor ha ido á Barcelona al objeto de procurar capital para continuar el negocio y cumplir compromisos, lo que no ha conseguido, y como sólo quedan unas pesetas en las cuales están incluidas mis ganancias, deo éstas para gastos imprevistos que pudieran surgir, toda vez que son insuficientes para continuar operando.

No desaliento que yo procuraré arreglar el asunto en bien para todos, quedo de usted, etc.—Juan Ballesteros».

La carta transcrita produjo entre los imponentes tal revuelo é indignación que los agentes de la agencia Ballesteros, temiendo ser víctimas de una agresión procuraron ocultarse.

Entonces fué cuando llovieron denuncias sobre la policía y Gobierno civil.

Palma

Por aborto.—La benemérita del puesto de esta capital puso ayer en conocimiento del Gobernador haber detenido y puesto á disposición del Juzgado á una comadrona de esta capital y á dos vecinos de Santa María, presuntos autores de un supuesto delito de aborto, por medios forzosos.

Asistida.—Lo fué ayer en la Casa de Socorro una joven, que con una plancha, se había producido algunas quemaduras en la mano derecha.

Riña en Petra.—En Petra fueron denunciados al Juez municipal de la misma, por la benemérita del puesto de dicha villa, dos individuos por haber sostenido una reyerta, resultando uno de ellos con varias heridas.

Denuncia.—Han sido denunciados por la policía varios individuos por haber sostenido una fuerte disputa en el barrio del Puig.

Música en el Borne.—Programa de las piezas que ejecutará la Banda Mallorquina esta noche de 8 y cuarto á 10 y cuarto en el paseo del Borne.

1.º «El Nido del Principa» pasodoble, Brú.

2.º «Fiestas Reales» Pavana, Yust.

3.º «Eva» Fantasia, Lehar.

4.º «Danza Sagrada» Real.

5.º «L'Entrá de la Murta» pasodoble, Giner.

Por hurto.—Por la benemérita del puesto de Alaró ha sido puesto á disposición del Juez municipal de la rais-

ma un joven presunto, autor del hurto de una hoz propiedad de un vecino.

Presentación.—Deben presentarse en esta Comandancia de Marina á fin de notificarnos un asunto que les interesa los individuos Juan Terrasa Ferrer y Matias Nicolau Mandilego.

Las subsistencias

Los panaderos

Anteanoche, en la Unión Industrial, se reunió la Junta Directiva del gremio de Patronos Panaderos de Palma, para tratar del candente asunto de las harinas. De la reunión recibimos la siguiente nota oficiosa:

«Los reunidos, estuvieron todos contestes en apreciar la gravedad que para Palma representa la casi absoluta carencia de harina, cuya circunstancia de prolongarse por más tiempo, puede ser origen de un serio conflicto, el que deben procurar evitar, por todos los medios, las autoridades.

Las escasas existencias que de dicho artículo se observan en los almacenes, y los elevados precios á que aquel se expende, hace que haya llegado el momento de que nuestras autoridades, con la previsión necesaria, influyan para evitar el conflicto que nos amenaza, el cual podría solucionarse si dichas autoridades y nuestros representantes en Cortes, influyeran de una manera eficaz para que fuera atendida la petición que en pleno Consejo municipal hizo en la sesión del lunes pasado el concejal señor Obrador, en caminata á recabar del Gobierno y en especial del Ministro de Subsistencias, de que para solucionar el pavoroso problema que se presenta en Mallorca, hiciera cuanto le fuera dado y con la urgencia que el caso requiere, para que se destinara para el abastecimiento de los moradores de esta Isla una fuerte partida de trigo, de cuya molinuración de una parte de aquel, podrían cuidar las fábricas de harinas de Barcelona, para luego ser remesada á Palma y puesta á la venta, como harina intervenida, al precio de tasa, con el consiguiente aumento por fletes y acarreos.

La cantidad restante del stock de trigo que se interesa, podría ser destinada á ésta para proceder á su molinenda, aparte del que fuese necesario resguardar para la siembra.

A este fin y animados de los deseos de que á la brevedad posible pueda solucionarse el conflicto que puebla á iniciarse en esta población, por la falta de harina y el excesivo precio á que aquella se expende, los reunidos acordaron que una Comisión pase á visitar á las autoridades en súplica de que en bien del país influyan de una manera rápida y eficaz para que por el Gobierno sea atendida la petición que con tanto acierto y oportunidad hizo en dicha sesión el mencionado Concejal señor Obrador, pues de lo contrario no está lejano el día en que se manifieste con todo su vigor el amenazador conflicto del hambre, lo que estamos todos en el deber de evitar».

El régimen del trigo

La R. O. del Ministerio de Abastecimientos que publica la «Gaceta», va dirigida á los sindicatos central y provinciales de harineros y á los gobernadores civiles. La parte dispositiva dice así:

Primero. El precio máximo autorizado por la Comisaría general de Abastecimientos para la compra de trigo por cesión voluntaria de los tenedores se refiere á los de calidad superior ó sea aquellos cuyo peso específico no baje de 79 kilogramos por hectolitro y el centeno, cebada y demás semillas y cuerpos extraños no pase de un dos por ciento.

No se puede admitir ni como clase corriente sin gran detrimento de su valor el trigo que contenga chinvas, renas ó tierra en cantidad superior al uno por ciento, entendiéndose que el que sobrepase este porcentaje se estimará como adulterado y por lo tanto inadmisible.

Cuando por negarse los poseedores de la mercancía á cederla al indicado precio hubiese necesidad de acordar la incautación en virtud de la ley de 11 de Noviembre de 1916 el precio regulador que se fijará al trigo será de 44 pesetas los 100 kilos con objeto de que exista margen suficiente para que los naturales gastos de la traba no redunden en perjuicio del consumidor.

Segundo. Las autoridades gubernativas y de toda clase prestarán su eficaz auxilio para el mejor cumplimiento de lo que se dispone en esta real orden.

Tercero. Teniendo en cuenta la situación y necesidades de cada provincia así como las causas habituales del comercio de trigo, se señalan á los

sindicatos las siguientes zonas de adquisición:

Señala la real orden todas las zonas de España, entre ellas las siguientes:

La de Madrid compran sus trigos además de en su provincia en las de Guadalejara, Toledo, Avila y Segovia.

La zona de Barcelona y Gerona, además de sus provincias los comprará en las de Lérida, Huesca, Guadalajara, Avila, Segovia, Cuenca, Ciudad Real, Badajoz y Cáceres y los trigos duros y recios en Sevilla, Córdoba y Cádiz.

La zona de Tarragona los comprará en la provincia de Lérida, Huesca y Zaragoza en los pueblos comprendidos en la Puebla de Hjar y Fayon.

La de Lérida en su provincia y en la de Huesca hasta las Canosas.

Cuarto. Esta delimitación de zonas podrá ser modificada cuando el ministerio de Abastecimientos lo considere oportuno.

Quinto. Salvo en casos especiales de autorización por el ministerio de Abastecimientos en armonía con lo dispuesto en el R. D. de 10 del pasado Agosto, sólo se permitirá la circulación de aquellos trigos que vayan consignados á los Sindicatos provinciales, para lo cual las alcaldías de los puntos de partida, facilitarán la correspondiente guía y por ningún pretexto podrán negarse á expedirla al organismo de referencia, siempre que éste se halle autorizado para la compra en la provincia de que se trate.

Sexto. Los Sindicatos facilitarán trigo á los fabricantes que les integren con arreglo á la potencialidad industrial y al trabajo habitual en sus fábricas en los tres años últimos.

Los molineros que hayan trabajado hasta ahora haciendo maquilas para los labradores de su respectiva localidad podrán continuar su trabajo en la misma forma, pero debiendo dar nota de esta última elaboración al Sindicato respectivo.

Séptimo. Del trigo y harina existente en las fábricas ó contratados que se hubiese comunicado á las respectivas autoridades en la fecha que determinan los números 5 y 9 del repetido real decreto de 10 de Agosto último, cuidará ese comité de hacer la debida propuesta al ministerio de Abastecimientos tan pronto como conozca las cantidades y precio del contrato y demás antecedentes de la cuestión.

Octavo. Los fabricantes de almóndigo podrán seguir desarrollando su industria en la misma forma que hasta aquí pero sin que puedan comprar trigo sin la intervención del Sindicato de la provincia.

Noveno. Las Juntas provinciales de Subsistencias cuidarán de cursar á ese comité relación por fábricas de la semola que fabriquen y su consumo en sus respectivas demarcaciones, al objeto de determinar el tanto por ciento de harina que pueda autorizarse con destino á la mencionada elaboración.

El Sindicato Harinero

Ayer por la mañana á las diez se reunió en el despacho del Gobernador y bajo la presidencia de esta autoridad el Sindicato Harinero de esta isla.

La reunión duró hasta la una y media facultándose al final la siguiente nota oficiosa:

«Abierta la sesión se acordó nombrar individuos del Sindicato en Capdepera á don Juan Melis, en Artá á don Juan Ocho Sureda y en Alaró, en sustitución de don Lorenzo Pizá, á don Antonio Far Alcover».

Se acordó admitir la renuncia que, del cargo de Delegado del Sindicato en Inca, presenta don Antonio Pastor, nombrándose en sustitución á don Tomás Vázquez.

Se acordó autorizar á don Juan Vicenás Nadal, domiciliado en «Ca'n Pau» de la Calobra, para transportar 23 cuarteras de trigo desde Buñola al citado predio.

Se acordó que todas las compras se hagan por kilogramos y que se ajusten al precio de tasa.

Se acordó que los almacenistas puedan hacer las compras, pero á ellos directamente sin intervención alguna de corredores y siendo intervenidas las compras por los Delegados del Sindicato.

Se acordó nombrar representantes del Sindicato á los siguientes señores: En Pollensa á don Pedro Aloy, en Muro á don Baltasar Quetgas, en Esporlas á don Antonio Aulí, en San Lorenzo á don Juan Ferrer, en Villafrauca á don Antonio Oliver, en Valldemosa á don Antonio Marroig y en Devà á don Martín Bauzá.

Se autorizó á don Juan Ferrer para que en envíos parciales remita la harina necesaria para el Seminario de esta

ciudad desde Manacor, procedente de trigos comprados por la Mayordomía del Seminario.

Se acordó que para los pueblos que sean esencialmente consumidores puedan expendir la harina ceruida con la diferencia de ocho pesetas sobre el precio á que les resulten los trigos al precio de tasa, más los gastos.

Se acordó que el precio de la harina sin cerner por 100 kilos sea con tres pesetas de diferencia, en menos, del precio á cuanto resulte el trigo.

Se autorizó á don Antonio Colom para que pueda transportar mil kilos de trigo desde el predio Son Sureda del término de Marratxi á Buñola.

Se acordó autorizar al pedáneo de Ariany para que pueda expedir unas guías á los vecinos de dicha pedanía que llevan sus trigos á los molinos para su molinuración y retorno á Ariany».

Los reunidos se mostraban partidarios de que se traigan trigos mientras sea posible, con preferencia á harinas elaboradas, ya que en Mallorca hay potencia suficiente para elaborar bastante mayor cantidad de harina de la que se necesita para el consumo de la isla.

Se convino que precisa una activa campaña para que el Gobierno no demore el envío de trigos, con lo cual quedaría por completo solucionado el problema del pan.

Los exportadores de huevos

Segun parece, los acaparadores de huevos, ante la negativa del Gobernador de autorizar el embarque de huevos, tienen el propósito de retirar los puestos de venta que tienen establecidos en la Plaza Mayor.

Muéstranse dichos vendedores quejosos de que el Gobernador mantenga dicha prohibición, siendo así que tienen noticias de que la Comisaría General de Abastecimientos aconsejó á aquella autoridad que autorizara la exportación, puesto que las existencias eran superiores á diez mil docenas.

El señor Barceló nos manifestó ayer que había convocado para esta mañana á las doce á los acaparadores de dicho artículo para ocuparse del asunto.

Comisión Municipal de Subsistencias

Ayer á las doce, convocada por el Alcalde, se reunió la Comisión Municipal de Subsistencias.

Se dijo al terminar que se habían enterado del resultado de la entrevista celebrada con los miembros del Comité del Sindicato Harinero.

Se procedió también al estudio de la proposición del Concejal señor Queiglas para pedir á la Junta Provincial la tasa de las carnes de ganado, quedando aprobada.

Hablando con el señor Barceló y Caimari

Al visitar al Alcalde accidental señor Barceló y Caimari nos manifestó que había recibido una carta de don Bernardo Amer, dirigida al Alcalde propietario señor Alemany, manifestándole que haría cuanto pueda cerca del ministro para lograr que éste envíe la cantidad de trigo y harina necesaria para el abasto de la población.

Nos añadió el señor Barceló que ha autorizado para el domingo próximo la matanza de unas lechoras en el caserío de Son Sardina, con motivo de celebrarse la fiesta anual en honor del patrón de dicho caserío.

Embarque de subsistencias

En el vapor correo de anoche se embarcaron para Barcelona cincuenta jaulas de conejos, setenta kilos de sobrasada, treinta kilos de mantequilla, veinte cajas de pescado y cuatro cajas de langostas.

Junta Provincial de Subsistencias

Anoche á las seis se reunió esta Junta, bajo la presidencia del Gobernador civil de la provincia, con asistencia del Delegado de Hacienda señor Galiñó, el Presidente accidental de la Audiencia señor Bravo, el Teniente de Alcalde señor Barceló y Mir, los Alcaldes de Manacor y Felanitx y los asesores señores Sorra, Salom y Ballester.

Se acordó autorizar desde el día 25 del actual el embarque de cerdos cebados.

Autorizar á la Aduana para que admita para el embarque mil toneladas de habichuelas.

Mantener la prohibición para la exportación de huevos.

Y se levantó la sesión.

La libre circulación de la plata en Mallorca

Días pasados la Cámara de Comercio de esta ciudad, haciéndose intérprete de los deseos de los fabricantes de bolsillos de plata de esta capital, se dirigió al Ministro de Hacienda en solicitud de que fuera libre la circulación en esta isla de la plata en elabora-

maximalistas; pero la falta de viveres produce tal descontento que la disolución de la situación actual es inminente.

Los japoneses avanzan en Siberia

Tokio.—Un comunicado oficial dice que las tropas japonesas que operan en Siberia han iniciado el avance, persiguiendo al enemigo que se retira.

Dos buques torpedeados

Lisboa.—El sábado llegó a la isla de Flores (archipiélago de las Azores) una canoa con 15 tripulantes del vapor noruego «Scordina», que había sido torpedeado por un submarino alemán.

Faltan nueve de los tripulantes de dicho barco.

Ayer llegaron a Horta treinta tripulantes del velero «Gamo», que fue torpedeado a 31 millas al Norte de la citada isla de Flores.

De este último buque faltan también nueve tripulantes.

Los marinos alemanes al Gran Cuartel General

Amsterdám.—Comunican de Berlín que el almirante Scheer, con la plana mayor de las autoridades navales, ha marchado al Gran Cuartel General, donde permanecerá bastante tiempo.

Príncipe alemán muerto

Amsterdam.—De Berlín dicen que el príncipe Alberto de Sajonia Weimar, que era capitán de coraceros de Pomerania, fué muerto en uno de los últimos combates librados en el frente francés.

Se aumentará la ración de carne en Alemania

Amsterdam.—Comunican de Berlín que el día 1.º de Octubre volverá a aumentarse en Alemania la ración de carne.

Se reanudan las Conferencias ruso-ucranianas

Basilea.—Telegrafían de Kiev que, a propuesta de los delegados rusos, y después de una larga interrupción, ha vuelto a reunirse, en sesión plenaria, la Conferencia ruso ucraniana para tratar de la delimitación de fronteras.

Vapor noruego torpedeado

Copenhague.—El vapor noruego «Adriana Cristina», de siete mil toneladas, ha sido torpedeado por los alemanes.

A pesar de ello, logró llegar a la costa cerca de Bardos, donde embarrancó.

La tripulación se ha salvado toda.

Los aviadores aliados bombardean un hospital

Amsterdam.—Noticias de Berlín dicen que, por segunda vez, los aviadores aliados han bombardeado el hospital alemán de Labry, causando el bombardeo un muerto y cinco heridos.

Kuhlmann condecorado

Amsterdam.—La prensa alemana, como contestación a la afirmación hecha por la prensa de las naciones de la «Entente» de que el exministro de Negocios Extranjeros de Alemania von Kuhlmann estaba en desgracia con el Kaiser, dice que éste le ha agradecido con la condecoración del Aguila roja de primera clase.

Acuerdo búlgaro-alemán

Basilea.—«La Gaceta de Francfort» dice que Bulgaria y Alemania han llegado a un acuerdo sobre la explotación de la línea férrea Sofia Nisch Udovo.

513 fusilados?

Stokolmo.—De Petrogrado dicen que los fusilados por el atentado perpetrado contra Lenine son en número de 513, entre ellos 53 grandes propietarios.

Además hay muchos presos como rehenes en previsión de nuevos atentados.

Lotería

Madrid 11 a las 11'50

En el sorteo celebrado en el día de hoy han sido premiados:

Con 120.000 pesetas

El número 2.312 despachado en Madrid y Zaragoza.

Con 65.000 pesetas

El número 26.143 despachado en la Carolina y Sevilla.

Con 25.000 pesetas

El número 24.189 despachado en Sevilla.

Con 2.000 pesetas

Los números 2.332, en Barcelona y Ceuta; 9.645, en Barcelona y Eibar; 28.572, en Zaragoza; 10.139, en Barcelona y Madrid; 27.910, en Oviedo; 25.802, en Barcelona; 16.685, en Coruña y Sevilla; 8.656, en Madrid y Barcelona; 18.818, en Valencia y Barcelona y 15.351, en Madrid.

Con 400 pesetas

El número 334, en Barcelona y Ceuta; 9.645, en Barcelona y Eibar; 28.572, en Zaragoza; 10.139, en Barcelona y Madrid; 27.910, en Oviedo; 25.802, en Barcelona; 16.685, en Coruña y Sevilla; 8.656, en Madrid y Barcelona; 18.818, en Valencia y Barcelona y 15.351, en Madrid.

Con 100 pesetas

El número 334, en Barcelona y Ceuta; 9.645, en Barcelona y Eibar; 28.572, en Zaragoza; 10.139, en Barcelona y Madrid; 27.910, en Oviedo; 25.802, en Barcelona; 16.685, en Coruña y Sevilla; 8.656, en Madrid y Barcelona; 18.818, en Valencia y Barcelona y 15.351, en Madrid.

El número 334, en Barcelona y Ceuta; 9.645, en Barcelona y Eibar; 28.572, en Zaragoza; 10.139, en Barcelona y Madrid; 27.910, en Oviedo; 25.802, en Barcelona; 16.685, en Coruña y Sevilla; 8.656, en Madrid y Barcelona; 18.818, en Valencia y Barcelona y 15.351, en Madrid.

El número 334, en Barcelona y Ceuta; 9.645, en Barcelona y Eibar; 28.572, en Zaragoza; 10.139, en Barcelona y Madrid; 27.910, en Oviedo; 25.802, en Barcelona; 16.685, en Coruña y Sevilla; 8.656, en Madrid y Barcelona; 18.818, en Valencia y Barcelona y 15.351, en Madrid.

El número 334, en Barcelona y Ceuta; 9.645, en Barcelona y Eibar; 28.572, en Zaragoza; 10.139, en Barcelona y Madrid; 27.910, en Oviedo; 25.802, en Barcelona; 16.685, en Coruña y Sevilla; 8.656, en Madrid y Barcelona; 18.818, en Valencia y Barcelona y 15.351, en Madrid.

Table with 10 columns of numbers, labeled 'MILLAR' and '19 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '2 MIL' and '20 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '3 MIL' and '21 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '4 MIL' and '22 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '5 MIL' and '23 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '6 MIL' and '24 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '7 MIL' and '25 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '8 MIL' and '26 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '9 MIL' and '27 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '10 MIL' and '28 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '11 MIL' and '29 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '12 MIL' and '30 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '13 MIL' and '31 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '14 MIL' and '32 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '15 MIL' and '33 MIL'.

Table with 10 columns of numbers, labeled '16 MIL' and '34 MIL'.

TEATRO VICTORIA
¡HOY! Colosal Estreno 1.ª Jornada (4 partes)
EL MISTERIO DE LOS MONTFLEURY
SERIE EN CUATRO JORNADAS
SABADO EL ARTICULO IV
POR LA GENIAL M. JACOBINI Y H. CARMINATI

boración parlamentaria que necesite para gobernar.

Continuarían los señores Cambó y Ventosa.

Suspensión de la Asamblea maurista

En vista de la reciente suspensión de la garantía del párrafo 1.º del artículo 13 de la Constitución, se ha suspendido la Asamblea proyectada que debía reunirse desde el 11 al 15 de los corrientes en Covadonga en la que debían tratarse asuntos internacionales.

Dato en San Sebastián

Dicen de San Sebastián que el señor Dato habló por teléfono con el señor Maura.

A las 6 de la tarde despachó con el Monarca informándole de los últimos acontecimientos.

Aunque le tuvo al corriente pondrá a la firma los Decretos recibidos, siendo probable que marche a la Corte el jueves.

Besada última los presupuestos

Dicen de Santander que el señor Dato conferenció con el señor González Besada quien le dijo que ultimaba los trabajos de los presupuestos para los próximos Consejos.

Romanones indispuerto

Telegrafían de San Sebastián que el conde de Romanones se encuentra ligeramente enfermo.

Fué visitado por el señor Dato.

Madrid 11 a las 5

Cambó en León

Telegrafían de León que llegó a dicha ciudad el señor Cambó habiendo sido obsequiado con un banquete por el Gobernador.

Recibió el Ministro de Fomento a las fuerzas vivas de la población, hablando con ellas el señor Cambó brevemente, teniendo frases encomiásticas para León y dijo que era una población de la que esperaba un rápido florecimiento.

Madrid 11 a las 17

Los ministros a Madrid

Mañana llegarán a esta Corte los señores Maura, Dato y Romanones para verificar los preparativos para los próximos consejos.

El señor Alba trá a Madrid

Comunican de Bilbao que el Secretario particular del señor Alba ha dicho que este se trasladará hoy a Santander y desde allí marchará en tren a Madrid.

Declaraciones del señor Bugallal

El exministro señor Bugallal ha declarado que se debe desear que se formen Gobiernos de concentración que inspiren confianza al país.

Ha añadido que los antiguos partidos están debilitados, pero el liberal, incluso está disuelto. Los conservadores no sufrimos tan gran quebranto.

Los J. es de los partidos no deben ser indiferentes ante la ley.

El éxito de este Gobierno ha consistido en no haber ocurrido dilaciones ni deserciones.

Es necesario ha dicho, la estabilidad de un ministro en la cartera.

Cotizaciones

Madrid 11 a las 17

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Interior, Interior fin de mes, Amortizable 5 p.º, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior.

Letras sueltas

Madrid 10 a las 24

Ballesteros se presenta ante el Juez de Madrid y es detenido

Por la tarde, procedente de un pueblo de Toledo, en donde se hallaba con su familia, ha llegado a Madrid presentándose al Juzgado Juan Ballesteros, Director de la Agencia que funcionaba en Barcelona que ha estafado unos dos millones de pesetas a los imponentes de sus ahorros y que ha motivado la denuncia de que tanto se habla.

El Juez no tenía orden de detención y en vista de ello preguntó a la Dirección de Seguridad, en donde le constataron que había un telegrama de Barcelona interesando su detención y en vista de esto quedó detenido ingresando en los calabozos del Juzgado desde donde será trasladado a Barcelona.

lona siendo, entregado al Juzgado que instruye la causa correspondiente.

El Juez de guardia conversó con Ballesteros sin dar al diálogo el carácter de declaración.

El detenido se muestra tranquilo, creyendo que la sociedad que preside es perfectamente lícita y que funciona al amparo de la ley como Sociedad bien constituida.

El detenido representa tener 30 años y es de tipo vulgar.

Huelga terminada

El Subsecretario de Gobernación nos manifestó que por la tarde le habían comunicado de Algeciras que había terminado la huelga de obreros carboneros de La Línea y que todos han entrado al trabajo.

Oficiales quintos visitarán a Besada

Una comisión de Oficiales quintos del Tribunal de Cuentas visitarán al Ministro de Hacienda señor González Besada porque se les ha olvidado en las reformas de empleados.

Muley Haffid en Rivadeo.—Donativos

Telegrafían de Rivadeo (Asturias) que el exultán Muley Haffid estuvo en aquella población. Le despidieron las autoridades.

Hizo un donativo de 200 pesetas para el Sanatorio de Oza y 500 pesetas para los pobres.

Nafragio

Comunican de la Coruña que frente a Malpica, según dijeron unos pescadores, se hundió el vaporcito «Villa Pereira» por haber chocado con un bjo, salvándose 22 tripulantes y el patrón y perdiendo tres marineros.

El barco iba mandado al ocurrir el choque por un muchacho que no pudo evitar que el barco se estrellara contra las rocas.

El Gobernador de Madrid enfermo

El Gobernador civil señor López Ballesteros, mientras ejercía la censura, se sintió enfermo.

Dicen los médicos que la indisposición carece de gravedad.

Nuevos buques

Ha manifestado el subsecretario de Gobernación señor Rosado que en Villagarcía ha sido botado al agua el pailebot «Villalonga» de 280 toneladas.

También fué botado al agua el pailebot «Alta» de 500 toneladas.

Se ha puesto la quilla para otros tres buques de 2.300 toneladas.

En Málaga fué lanzado al agua el vapor «Juan Jiménez» de 2.000 toneladas.

Madrid 11 a las 5

Huelga solucionada

Dicen de Córdoba que ha quedado solucionada la huelga de zapateros de Fernán Núñez.

Entre carabineros y contrabandistas.—Un muerto

Comunican de Port Bou que en el Pla de Ross, hubo encuentros de carabineros y contrabandistas, resultando de éstos un muerto y otro herido.

Quedaron heridos dos carabineros.

Madrid 11 a las 17

Se normalizan las transacciones de trigo

El Subsecretario del Ministerio de Abastecimientos ha recibido a los periodistas, diciéndoles que se van normalizando las transacciones de trigo, habiéndose hecho algunos contratos de venta a precios más bajos que los de tasa.

Regreso del señor Cambó.—Viene satisfecho

Ha regresado de su viaje a Asturias el ministro de Fomento señor Cambó. Interrogado por los periodistas ha manifestado que viene satisfecho del viaje, habiendo podido apreciar la intensificación de la producción del carbón, creyendo que dentro de pocos meses quedará resuelto el problema, llegando a producir las minas el carbón necesario para el consumo de España.

Ha dicho que la reparación de carreteras carboneras en Asturias y León se lleva con rapidez y también las obras del ferrocarril de Villablino, las que se terminarán antes del plazo fijado.

Ha dicho que mañana se publicarán en la Gaceta los Reales decretos estableciendo las reglas para la tramitación de concesiones para aprovechamiento de aguas y el Reglamento para la aplicación de la ley de defensa de los bosques.

Huelga sin solucionar

Comunican de Granada que continúa en igual estado la huelga de los tranvías.

Las autoridades siguen adoptando medidas para asegurar el orden.

Noticias de Barcelona

Barcelona 11 a las 22

El homenaje a Rafael de Casanova

El homenaje que anualmente se tributa al que fué «Conceller en cap» de esta ciudad Rafael de Casanova, el 11 de Septiembre, empezó ya anoche, siendo llevadas coronas a la estatua de Casanova.

Las coronas eran recibidas por la comisión de la «Unió Catalanista» cuya entidad era la encargada este año de la organización del homenaje.

Hacia las dos de la madrugada, se promovió en las inmediaciones del monumento un pequeño incidente, debido a unas discusiones sostenidas por algunos particulares.

El incidente careció de importancia.

Hoy, desde primera hora, se ha situado un gran genio cerca de la estatua del defensor de las libertades de Cataluña, cuyo genio se ha ido renovando continuamente.

Afluyeron a aquel punto coronas, obsequio de diversas entidades, cuyas coronas eran colocadas en torno de la estatua.

Las coronas, al llegar, eran saludados con aplausos por la muchedumbre allí estacionada.

La corona ofrenda de la «Lliga Regionalista» fué llevada hasta el pie de la estatua de Casanova por una comisión de la Junta Directiva de dicha entidad.

Hacia el mediodía, el Ayuntamiento, en corporación, fué a llevar la corona que ofrece el Municipio, siendo recibido con grandes aplausos y a los acordes de la Banda Municipal.

El teniente de alcalde señor Vila Mariages, que presidía la representación consistorial, pronunció un breve discurso, haciendo el pagueficio de Rafael de Casanova.

Contestó con otro discurso un individuo de la comisión organizadora del homenaje.

El público pidió que la Banda Municipal tocara «Els Segadors», pero no accedió a ello, oyéndose algunas protestas.

Por la tarde las coronas depositadas al pie de la estatua eran unas ciento cincuenta.

En el Ayuntamiento y en la Diputación ondeó la bandera catalana y en los balcones de las entidades nacionalistas ondeó la bandera de Cataluña a media asta con un crespon.

La «Lliga Espiritual de Nostra Senyora de Montserrat» hizo celebrar, en la iglesia de San Justo, una misa en sufragio del alma de Casanova, a cuyo acto asistió mucha gente.

Coronel condecorado

El coronel del regimiento de caballería de Numancia don Francisco Mercader, ha sido agraciado con la condecoración del Aguila roja por el Kaiser, que es coronel honorario de dicho regimiento.

La huelga de panaderos

Continúan en huelga los panaderos, habiéndose registrado hoy algunas coacciones.

Los obreros panaderos han celebrado un mitin, acordando declarar la huelga de todo el oficio el viernes próximo.

La huelga de Tarrasa

Dicen de Tarrasa que la huelga declarada por los obreros del ramo de agua se extiende y presenta mal cariz.

Baleares fuera de Baleares

Madrid 11 a las 24

Nombramiento de generales

El Ministro de la Guerra ha puesto a la firma de S. M. el Rey los Reales decretos, nombrando Gobernador Militar de Mallorca al general de División don Joaquín Pacheco Juques y de Menorca al de igual graduación don Francisco Talavera Salvado.

Compraría Un dinamo

de 6 a 10 Volts, 50 amperes o aproximada, acciolo con motor 3 sin. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Estómago é Intestinos

CURACION RADICAL

GASTROVANADINA A. COQUILLAT

En todas las Farmacias y Droguerías

SIFILIS VENEREO

Los Confitos Lamber

dan á las enfermedades urriarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces, prostatitis, cistitis, catarros, cálculos, incontinencias de orina, etc.

Una caja CONFITES LAMBER, con la debida instrucción, 4 pesetas.

El Roob Lamber

Inmejorable reconstituyente y refresco de la sangre, cura radicalmente las enfermedades sifiliticas y todas sus consecuencias, dolores de los huesos, manchas de la piel, herpetismo, a buminari, escrófula, infatismo, neurastenia, diabetes, parálisis, cefalalgia, dispepsia, afonía, debilidad de la vista, palidez de los tejidos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgia facial, palpitación del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema, etc.

Una frasco de ROOB LAMBER, con la debida instrucción, pesetas 3.

Para consultas gratuitas dirigir las cartas: «Medicamentos Lamber, calle París, 56, Barcelona», que se contestará seguidamente con reserva.

DEPOSITO EN PALMA DE MALLORCA

CENTRO FARMACEUTICO



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



- La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las plicas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean quitar el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Venta en la Droguería de Palma de Mallorca: Sra. Viuda de José Juan, Marina 20, 22 y 24.

Se vende empacotador para Frja. 150 ba. as cada 10 horas. Informes en «La Material», Santa Catalina.

COMPRO

caja de caudales. Preferible tamaño reducido. Ciertas «Casa Anunciadora», Palacio 8.

La Fábrica de Tapones DE CORCHO

de Salvador Galindo

tiene á la venta la acreditada

Lana de corcho

que reemplaza toda clase de lanas para almohadones, colchones y asientos de lujo.

SERRIN DE CORCHO & C^o pesetas kilo

Paseo Sagrera, 3, frente al muelle, Palma.

GANADEROS Pig's Penace

Medicamento que cura radicalmente y evita las enfermedades de los cerdos.

Pídesse en Farmacias y Droguerías.

Depósito Centro Farmacéutico. Para detalles Miguel Ordinas, Manteros, 12, Palma.

PICOS ZAPAPICOS

Palas, leguas, Mazacoplas, etc., grandes existencias.

C. H. PASCALIS

Bellés, 92, Barcelona

Telegramas Foundry, Barcelona.

Se alquila una cochera en la calle de Moya. Informarán Troncoso, 1.

Práctico en la fabricación de licores, jarabes y horchatas, se ofrece á Fábrica ó como socio industrial dentro ó fuera de Baleares. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se vende Grupo electrógeno Motor 5 HP cordón de alterna trifásica 210 voltios, 50 periodos, dinamo 65 voltios, 45 amperios, todo montado sobre placa de fundición. Razón A España, Luz, 12, Palma de Mallorca.

Tienda para alquilar

propia para negocio de importancia. Situación comercial. Razón Sindicato, 60 y Hostales, 89.

AVISO

Antigua buñolería «MORRO»

Vencidas las mil dificultades debido á las circunstancias, se participa á nuestros clientes y al público en general, que en esta su casa Bañería Morro, se servirán los picos buñoleros como acostumbramos en las anteriores temporadas. Precio 0.50.

No equivocarse casa Morro, Aceite, n.º 12.

Dinero á préstamo

Oftrecemos capitales á préstamo sobre fincas rústicas ó urbanas y compraventa de fincas.

Mora, hermanos, Agencia de negocios, Cofrada, 1.

Caballo

de ocho palmos, bueno para toda clase de trabajos, se vende á prueba. Informes Jaime Reyres (a) «Neca», La Puebla.

Detenidos

se hallan en el corral de Establecimientos, una perra ibicenca y un perro de lanas, que se entregarán al que acredite ser su dueño.

Cocinero catalán, casado, 15 años práctica se ofrece á casa particular dentro ó fuera de Baleares. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

BIBERONES 18 modelos distintos TETINAS DE GOMA Más de 70 clases todas distintas, desde 10 céntimos una.

CASA CODINA

UNION, 8, PALMA

Se alquila

una casa de recreo con cuadra y cochera inmediatas de la Villa y punta Son Roca. Informarán, Palaies, 63.

Industria acreditada

se desea traspasar por retirarse su dueño del negocio. Capital disponible de 16 á 17 mil pesetas. Informes «Casa Anunciadora».

LIQUIDACION

de las existencias de la Fábrica de ladrillos hidráulicos José Carlos Jaume (calle del Socorro, 162), Palma.

Se desean

vender dos prendas de hierro. Informes «Casa Anunciadora».

Se necesitan oficiales

y enseñanzas para la fabricación de alfileres de cabeza de vidrio. Trabajo continuo. Razón San Miguel, 5, Merceria.

ATENCION

Ofrezco cajones para higos pasos de todos tamaños, á precios sumamente baratos.

Ofrezco también grandes ó pequeñas partidas de chopo y slamo, á 95 pesetas tonelada de 15 centímetros, hasta 40 de diámetro, sobre vagón, Barce ona Puerto.

Ofrezco también para el ramo de ebanistería, madera aserrada en diferentes escuadrias, clase buena, á precios muy baratos. Para más detalles dirigirse á Magín Prats Caimari, Comercio, 22, Inca.

SINFINES

Procedente de una Fábrica de aserrar, se ofrecen un número de sierras, sierras para idem y sierras vaiven Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Atención Compraventa de botellas y garrafones usados. Frasería de todas clases. Calle Soledad, 19, Taberna de San Oliva.



INTERESA A USTED

Amigo Débil

PARA CURAR PRONTO, TOMAR

Elíxir CALLOL

que dá fuerza, vigor y juventud

y los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fábrica Aprobada y Reconocida por la Real Academia de Medicina y Cirugía. BARCELONA. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. Prospecto explicativo.

VICHY CATALAN

Balneario de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre. Montado á la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona).

Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 20 m.; en tren correo 3 horas.

Agua mineral medicinal termal de 60º, alcalina, bicarbonato sódica, de fuerte mineralización, son las más aconsejadas por todas las eminencias médicas para la completa curación del reuma ismo y artrismo en todas sus formas, y de la gota, así como también para combatir las afecciones del estómago é intestinos, los trastornos del hígado y la diabetes.

Administración: BANDERA DE LAS FLORES, 13, entre calle.—BARCELONA

Depurativo FUSTER

Gran purificador de la sangre

Premiado en las Exposiciones de París y Londres

EL ARTRITISMO se puede comparar á un árbol que sus ramas son: el reuma, herpes, asma, hemorroides, matriz, flujo blanco, desarreglo menstrual, estómago estrechimiento, desequilibrio nervioso, colicos nefríticos, (piedras arenosas), hepáticos, obesidad, diabetes, etc., y todas las enfermedades que reconozcan por causa el exceso en la sangre de ácido úrico, úrea y otros venenos.

El DEPURATIVO FUSTER cura todas esas afecciones, porque su acción fisiológica es activar el trabajo de los riñones, para que eliminen el ácido úrico, úrea y demás oxidados de la sangre por la orina y el sudor; de ahí que un solo medicamento cure radicalmente tantas enfermedades (al parecer), que en realidad no son más que una.

Depósito CENTRO FARMACEUTICO, Harina, 34, Palma de Mallorca.

Puede pedirse en Droguerías y Farmacias y en la del autor F. FUSTER.—Bajada de San Francisco, 24.—VALENCIA

Tubos y Mangueras

Mangueras para sulfatar.—Mangueras para Riego de Jardines.—Mangueras para Trasiiego de Vinos.—Mangueras para Aspiración.—Mangueras para Agua Caliente.—Mangueras para Acidos.—Mangueras para Vapor.—Mangueras para Presiones Hidráulicas.—Mangueras de Lona.—Mangueras Lona y Goma, etc.

Precios muy ventajosos y calidades buenas. CASA CODINA, Calle Unión, 8, Palma

ANIS VIRGEN
APERITIVO
PALO RESOLIS
Antonio Puig
SANSELLAS

Si no volem tenir colics y sempre está divertits Heu de beure mols de pics Copas de Palo-Resolis

Cierta mariposa, un día á una muchacha besó y que usaba PECA CURA enseguida advinó

Jabón, 1'40.—Crema, 2'40.—Polvos, 2'20.—Agua cutánea, 5'50 pesetas.—Agua de Colonia, 3'25, 5, 8 y 14 pesetas según frasco

Creación Cortés Hermanos, Barcelona

Creación Cortés Hermanos, Barcelona

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEAS A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK y COSTAFIRME

El Vapor de Valencia saldrá el de Julio de Barcelona, el de Valencia, el de Málaga y el de Cádiz para New York, Habana y eventualmente Veracruz.

El Vapor de Santander saldrá el de Bilbao, el de Gijón y el de Coruña, para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El Vapor de Barcelona saldrá el día 14 de Barcelona, el de Valencia, el de Málaga y el de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puer o Rico, Habana, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra.

LINEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL

El vapor Infanta Isabel de Borbon saldrá el día 10 de Agosto de Barcelona, el 11 de Málaga y el 13 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor León XIII saldrá el día 7 de Agosto de Bilbao y Santander, el 11 de Gijón, el 12 de Coruña, el 13 de Vigo, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS

El Vapor Antonio Lopez saldrá, salvo contingencias, de Barcelona para Manila, á primeros del mes de Agosto.

LINEA DE FERNANDO POO

El Vapor San Carlos saldrá el 2 Agosto de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, además escalas intermedias y Fernando Poo.

Además de los indicados servicios, la Compañía Transatlántica tiene establecidos los espacia es de los puertos del Mediterráneo á New-York y puertos Cantábrico á New-York, cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Informarán en Palma los señores Jaime M. Granada, 8, en C., Plaza Antonio Maura, 4, Palma.

JARABE VERMIFUGO

El mejor lombricida y el más eficaz reconstituyente para los niños, es la Coralina de Mallorca, HERBA CUQUERA D'ARTA.

Agua Oxigenada tocador

Único preparado científico capaz de disolver las PECAS y MANCHAS y que por su poder, desinfectante cura rápidamente los BARROS y GRANOS.

PASTILLAS SUREDA

Curan todas las enfermedades de la boca y garganta, como también, mediante ellas, desaparece toda clase de TOS.

CALLICIDA SUREDA

Sin dolor ni molestia cura los CALLOS, OJOS DE GALI O y demás durezas.

Farmacia y Laboratorio de J. SUREDA

BROSSA 9 PALMA